



**Atención Concejal delegado de Medio Ambiente
Ayuntamiento de Vallehermoso**

Estimado Sr. Concejal:

Le escribo en nombre del comité local de Iniciativa por La Gomera (IxLG) en Vallehermoso con motivo de la exposición pública del Proyecto de Restauración de Cabecera del Barranco El Ingenio" expuesto en el Boletín Oficial de la Provincia mediante Anuncio el 13 de noviembre de 2023.

Como bien sabrá, el Barranco del Ingenio es un lugar con riesgo elevado de incendio por la propagación de la especie *Arundo donax* o caña, siendo considerada como una especie altamente invasora. Además entre otras cuestiones está la de una gran capacitación de las aguas en los cauces de los barrancos.

El citado proyecto de Restauración tiene como objetivo principal la erradicación de invasoras para proteger los ecosistemas insulares y su defensa frente a la expansión de estas. Sin embargo, como hemos reflejado en nuestras observaciones, no se contempla ningún proyecto restaurativo de especies propias como saos, barbusanos, hayas, etc.

Desde nuestro comité local hemos aportado observaciones que redunden en la mejora del proyecto, considerando que se deben establecer **cortafuegos verdes** en el propio cauce y en los interfluvios para evitar la propagación de incendios.

Es por ello que consideramos que el proyecto no cumpliría con la expectativa de eliminar el cañaveral con el presupuesto que cuenta y también con el tiempo del mismo. Por eso, entendemos que se puede mejorar realizando actuaciones en las zonas que hemos indicado y se proceda, crear vegetación propia que cubra con sombras a las cañas.

Si bien también entendemos que esto conllevaría una mayor prolongación en el tiempo y en futuras acciones, estas observaciones pueden ser un buen punto de partida para trabajar en la prevención de este núcleo, cuyo estado de abandono agrícola y de riesgo de incendios es muy preocupante.

Por todo esto, le invitamos a que realice las aportaciones oportunas en la mejora de este proyecto y también que redunde en la mejora del núcleo para evitar posibles incendios y, se pueda ir eliminando a medio plazo los cañaverales, que tienen invadido nuestros barrancos.

Sin más, me despido atentamente.

En Vallehermoso a 4 de diciembre de 2023

Fdo. Patricia Sánchez Morales
Secretaria del Comité Local de Iniciativa por La Gomera (IxLG)